

# 学校だより

夢をもち ともに学び 思いやりあふれる 池田の子

指宿市立池田小学校 令和3年度 6月号



## 人生楽ありゃ 苦もあるさ

校長 山本 省吾

いつもより早い梅雨入りとなり、例年にも増して鬱陶しい日が続くような気がします。7月中旬が梅雨明けの平年日ですので、もうしばらくは我慢の日々になりそうです。

さて、先月NHKで、『みんなのうた60フェス』という番組を放送していました。数々の名曲を生み出した歌番組の60年を振り返る内容でしたが、「一円玉の旅がらす」「大きな古時計」「北風小僧の寒太郎」などなど、思わず口ずさんでしまう懐かしい曲が次々と流され、つい見入ってしまいました。

みんなのうたで過去に取り上げられた曲に、「手のひらを太陽に」という歌があります。みなさんもお存じの名曲です。実はこの歌、歌詞は子どもたちが大好きなアニメ「アンパンマン」の作者である、やなせたかしさんが作詞したものです。（ちなみに、「アンパンマンのマーチ」もやなせさん作詞です。）“ミミズだって オケラだって アメンボだって みんなみんな生きているんだ友だちなんだ”というフレーズもあり、とても元気の出る歌です。そんな名曲ですが、以前少し気になる部分がありました。一番の歌詞です。

“♪ぼくらはみんな生きている 生きているから歌うんだ

ぼくらはみんな生きている 生きているからかなしいんだ”

生きていることが悲しい、なんて後ろ向きな歌詞なことではないか…と。（2番の歌詞でやると、“生きているからうれしいんだ”が出てきます。）でも最近になって、うれしいの前に悲しいが出てくることに意味があることがわかりました。やなせさんの著書を読んでいたら、次のような記述がありました。

「悲しみがあるから、はじめてうれしさがある。人生は悲喜こもごもだが、喜悲こもごもだとは言わない。影がなければ光がない。だから“悲しいんだ”が先に出てくる。」と。

私自身もですが、生きていく中ではいつもうれしいことばかりとは限りません。苦労もあり挫折もあり、それを乗り越えたとき幸せが訪れることもあります。（その逆のパターンもあります。）似たような意味の言葉で、「人生山あり谷あり」「苦あれば楽あり」という格言もあります。あの水戸黄門様も、“人生楽ありゃ 苦もあるさ 涙のあとには 虹も出る”と歌っています。

元気に過ごしているように見える子どもたちも、悩みを抱えたり、いやなことを経験したりすることがあるかもしれません。そんなときは、きっといいことがあると信じて前向きに生きていけたらいいと思います。自分自身の力で前に進むことが理想ですが、どうしても無理な場合は、我々大人がそっと背中を押してあげることも大事なかもしれません。

幸せがきっと訪れることを信じて…



## 1年生、楽しんでくれたかな？



5月8日（土）は、1年生を迎える会を行い、1年生を児童・職員全員で歓迎しました。会の中でレクリエーションを行ったり、手作りプレゼントを渡したりしました。大満足の1年生でした。

## 新永吉の棚田見学



5月14日（金）は、春の一日遠足でした。天候が心配されましたので、棚田見学のみを行い、校内遠足となりました。弁当やおやつを食べた後、体育館で全員でドッジボールをするなど、雨の遠足を楽しみました。

### 教育相談員・スクールカウンセラー来校日

中野先生	6月3日（木）・7月8日（木）
山下先生	6月25日（金）9:00～12:00

## ★6月の行事予定★



6月〔教育相談月間〕23日（水）～30日（水）相談日  
7日（月）～18日（金）〔校内読書旬間〕  
21日（月）～27日（日）〔家庭学習強調週間〕

- 1日（火）心の教育の日
- 2日（水）委員会活動
- 3日（木）プール掃除（3～6年，PTA）
- 4日（金）全国小学生歯みがき大会（5年生参加）
- 8日（火）スケッチ大会
- 9日（水）プール開き クラブ活動
- 11日（金）どろリンピック（3～6年）
- 12日（土）土曜授業 猿の子踊り練習 引き渡し訓練
- 15日（火）PTA交通指導 児童集会 田植え おひさまおはなし会
- 16日（水）代表委員会 委員会活動
- 18日（金）食育の日
- 23日（水）親子読書の日
- 24日（木）家庭教育学級〔心肺蘇生法講習〕5・6年参加
- 25日（金）浄水場・ごみ処理施設見学（3・4年）

### 6月の行事から

#### ○ プール開き・着衣水泳・心肺蘇生法

水泳は子どもたちが大好きな学習の一つで、ご家族でもプールや海へ行っても、楽しい時間を過ごされることも多いと思います。反面、命の危険とも隣り合わせで、毎年、多くの悲しい水の事故が起こっています。溺れることがないようにすることが一番ですが、「もし、溺れてしまったらどうするか」毎年研修を積み重ねることにより、子どもたちの大切な命を守ることができるはず。今年も、多くの方のご参加、お待ちしております。



### 6月の生活目標

- （生活）清潔な身なりをしよう
- （保健）歯と口の健康づくりにつとめよう
- （安全）下校の時刻を守ろう